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Jota Quest fará show especial no Rio 
para comemorar 25 anos da banda
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N
o Dia Internacional 
da Mulher, neste 8 
de março, o presi-
dente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) apresen-
tou um pacote de ações para 
assegurar direitos das mulhe-
res. A ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, também par-
ticipou dos anúncios.

Entre as medidas divulga-
das está o envio ao Congresso 
Nacional de um projeto de lei 
que visa garantir o pagamento 
pelo empregador de salários 
iguais para homens e mulheres 
que exercem a mesma função.

“Com a lei da equipara-
ção salarial que apresentamos 
agora, fizemos a questão de 
colocar a palavra ‘obrigatorie-
dade’. Se trabalha na mesma 
função, com a mesma compe-
tência, a mulher tem o direito 
de ganhar o mesmo salário”, 
pontuou em outro momento 
da cerimônia.

O anúncio foi feito no Palá-
cio do Planalto, durante cerimô-
nia com a presença da primeira-
-dama, Janja Lula da Silva, de 
ministros do governo e repre-
sentantes de bancos públicos.

Lula também defendeu que 
o processo de equiparação de 
direitos seja acelerado e disse 
que, se dependesse do governo, 
a desigualdade acabaria “por 
um simples decreto do presi-
dente”.

“As mulheres tiveram pro-
tagonismo em vários momen-
tos-chave da nossa história 
recente: redemocratização, 
anistia, Diretas Já e Consti-
tuinte”, enumerou.

“O respeito as mulheres é 
valor inegociável em todas as 
esferas do Executivo Federal. 
Temos 11 mulheres à frente 

de ministérios, mas todos os 
ministérios e cada integrante 
deste governo é corresponsável 
por políticas e ações voltadas 
às mulheres brasileiras”, disse.
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Segundo a ministra do Pla-
nejamento, Simone Tebet, o 
texto prevê multa de 10 vezes o 
maior salário pago na empresa 
em caso de descumprimento da 
paridade salarial. Esse patamar 
valerá para empresas de pelo 
menos 20 funcionários.

O texto também deve abrir 
a possibilidade de que a Justiça 
emita, em caráter de urgência, 
decisão para forçar a empresa 
a pagar o mesmo salário.

A equiparação salarial era 
uma promessa de campanha 
de Tebet, que ficou em terceiro 
lugar na disputa presidencial e 
apoiou Lula no segundo turno.

“O primeiro pedido que fiz a 
Lula, no fim do primeiro turno. 
Presidente, precisamos aprovar 
um projeto de igualdade sala-
rial entre homens e mulheres 
com multa pesada para doer 
no bolso de quem, de má-fé, 
paga salários diferenciados para 
uma mulher em função de ser 
mulher”, disse.
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A ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, afirmou que o 
governo decidiu marcar o 8 de 
Março com o políticas públicas 
para enfrentar violência con-
tra a mulher e promover igual-
dade de gênero, autonomia eco-
nômica e saúde integral das 
mulheres.

A ministra propôs um pacto 
com a sociedade para enfren-
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Reprodução

Neste 8 de março, o governo federal anunciou iniciativas que serão enviadas como projeto de lei 
ao Congresso para garantir salário igual a homens e mulheres que exerçam mesma função

�������	

�������
�
�	���
�

�������
��
����
�������

�������	���������	��������

��������	

������ ��
�

!
�����"�������

�������������	 �����	
��������!��#�

$
������� ������

���������	
����
����������
 ���!"�	
����
������#�#$

%�&
��
'�(�
��%&�''%(%)(*+,

�)'*	
#�+,�,�+-+++��#+
.
-.���/
���	����0�
��
�	�/�������
�1��
��

�����������
����
����
��2���
�

 ������

!���������������
34������-���5

6�
��������	��	�
��	���
�
�
�!7�%��/��#�
������
���
�

���������	
�����	�����������������������
�������������������������	��������������

A Americanas anunciou 
que se reuniu com os credo-
res financeiros em busca de 
um entendimento para quitar 
as dívidas. A proposta foi de 
aumento de capital em dinheiro 
no valor de R$ 10 bilhões. As 
partes, porém, não chegaram 
a um acordo.  

A empresa disse que “espera 
continuar mantendo discus-
sões construtivas com seus cre-
dores em busca de uma solu-
ção sustentada que permita a 
continuidade de suas ativida-
des”. A tentativa de negocia-
ção foi apresentada aos credo-
res financeiros pela Rothschild 
& Co, assessoria contratada 
pela Americanas.

No dia 12 de fevereiro, 
os acionistas da Americanas 
haviam proposto um aporte de 
capital em dinheiro de R$ 7 

bilhões. A negociação era lide-
rada por Jorge Paulo Lemann, 
Alberto Sicupira e Marcel Tel-
les. A Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM) anunciou 
na época que não houve acordo.

O trio de bilionários aumen-
taria seu capital na compa-
nhia com o aporte, que con-
siderava um financiamento de 
R$ 2 bilhões já captado, e tam-
bém seria convertido em capi-
tal. A proposta incluía ainda a 
recompra de dívida por parte da 
companhia na ordem de R$12 
bilhões e a conversão de dívi-
das financeiras por cerca de 
R$ 18 bilhões de reais, parte 
em capital e parte em dívida 
subordinada.

Em janeiro, a 4ª Vara Empre-
sarial do Rio de Janeiro acei-
tou o pedido de recuperação 
judicial do Grupo Americanas. 

A revogação do novo ensino 
médio foi discutida em reunião 
do presidente Lula com entida-
des de trabalhadores da edu-
cação, no Palácio do Planalto. 
O pleito foi apresentado ao 
presidente pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
em Educação (CNTE) e pelo 
Sindicato dos Professores do 
Ensino Oficial do Estado de 
São Paulo (Apeoesp).  

O novo ensino médio foi 
aprovado por lei em 2017, 
durante o governo do ex-pre-
sidente Michel Temer, com 
o objetivo de tornar a etapa 
mais atrativa e ampliar a edu-
cação em tempo integral, mas a 
implementação enfrenta desa-
fios estruturais, resistência e 
até desconhecimento por parte 
da população.

“A ideia é revogar o entulho 
do golpe. O novo ensino médio 
veio, por imposição, através de 

uma Medida Provisória, por 
um governo que não tinha legi-
timidade popular, sem qual-
quer diálogo com os setores 
da área de educação. Apresen-
tamos a demanda de revoga-
ção do ensino médio e da Base 
Nacional Comum Curricular, 
afirmou Heleno Araújo, pre-
sidente da CNTE, à Agência 
Brasil. Segundo ele, Lula foi 
sensível aos problemas apre-
sentados e prometeu analisar 
melhor o pedido.

Na semana passada, o 
ministro da Educação, Camilo 
Santana, evitou falar em revo-
gação, mas disse que um grupo 
de trabalho será criado para 
reunir todos os setores edu-
cacionais interessados e dis-
cutir o andamento do novo 
ensino médio.  “Não é questão 
de revogar. O [novo] ensino 
médio está em andamento. O 
que nós estamos colocando é 

criar um grupo de trabalho, 
que será oficializado por por-
taria. Vamos reunir todos os 
setores para discutir”, afirmou 
o ministro.

Em nota, o MEC reconhe-
ceu que houve falta de diálogo 
no processo que levou à pro-
mulgação da lei do novo ensino 
médio e explicou como vai fun-
cionar o grupo de trabalho. “O 
grupo será formado por seto-
res sociais diversos, como as 
entidades representativas de 
classe, estudantes, professo-
res, comunidade acadêmica, 
secretários estaduais e muni-
cipais de todos os estados bra-
sileiros, com objetivo de esta-
belecer o diálogo democrático, 
numa discussão coletiva e qua-
lificada por meio de pesquisas, 
consultas públicas, seminá-
rios e outras ferramentas que 
nos permitam tomar decisões 
embasadas. A questão prepon-

derante é sobre como garantir 
o melhor Ensino Médio para o 
país, com justiça e, principal-
mente, igualdade”, diz a pasta.
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Mais de 300 entidades liga-

das à educação também fize-
ram uma carta aberta essa 
semana pedindo a revoga-
ção do novo ensino médio. 
No documento, que descreve 
10 dos principais problemas 
da lei, os representantes des-
sas instituições alegam que o 
novo modelo vai na contramão 
de todos os estudos ligados à 
área e afirmam que o processo 
foi feito de maneira unilateral, 
sem espaço para o diálogo com 
a comunidade escolar.

Com o novo modelo, parte 
das aulas será comum a todos 
os estudantes do país, dire-
cionada pela Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC). 
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tar a misoginia. “Desprezo e 
ódio as mulheres não podem 
ser naturalizados”, disse Cida.

A ministra ainda infor-
mou que o governo lançará 
um ‘pacto nacional de enfren-
tamento ao feminicídio’ com 
ações casadas com os estados.
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• Equiparação salarial

Lula enviará para análise de 
deputados e senadores um projeto 
de lei para promover a igualdade 
salarial entre homens e mulhe-
res que exerçam a mesma fun-
ção, ponto já previsto na legisla-
ção atual.

Segundo o governo, o texto 
prevê medidas para que empre-
sas sejam mais transparentes e 
para fortalecer a fi scalização e o 
combate à discriminação salarial.
• Dignidade menstrual

O governo anunciou um decreto 

com o compromisso de distribui-
ção gratuita de absorventes no Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
• Segurança

Investimento de R$ 372 
milhões na implantação de 40 uni-
dades da Casa da Mulher Brasileira, 
com recursos do Fundo Nacional 
de Segurança Pública.

O governo recriará o programa 
Mulher Viver sem Violência, que 
prevê a doação de 270 viaturas 
para a Patrulha Maria da Penha nos 
26 estados e no Distrito Federal.
• Cota para mulheres vítimas de 

violência
O governo anunciou um decreto 

que regulamenta a cota de 8% da 
mão de obra para mulheres vítimas 
de violência em contratações públi-
cas na administração federal direta, 
autarquias e fundações.
• Dia Marielle Franco

O governo anunciou o Dia 
Nacional Marielle Franco, lem-

brado a cada 14 de março, data em 
que a vereadora Marielle Franco, 
da cidade do Rio de Janeiro, e o 
motorista Anderson Gomes foram 
assassinados. A ação visa cons-
cientizar contra a violência política 
de gênero e de raça.
• Trabalho sem violência e 

assédio
O governo vai ratifi car a Con-

venção 190 da Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT), pri-
meiro tratado internacional a 
reconhecer o direito de todas as 
pessoas a um mundo de traba-
lho livre de violência e assédio, 
incluindo violência de gênero. Entre 
outras medidas, a Convenção 190 
amplia conceitos de assédio sexual 
e moral no trabalho.
• Assédio no serviço público

O governo anunciou a cria-
ção de uma política de enfrenta-
mento ao assédio sexual e moral 
e discriminação na administração 

pública federal.
• Equidade no SUS

O governo criou o Programa 
Nacional de Equidade de Gênero, 
Raça e Valorização das Trabalha-
doras no Sistema Único de Saúde. 
A portaria foi publicada no ‘Diá-
rio Ofi cial da União’ desta quarta.
• Construção de creches

O governo anunciou a reto-
mada das obras de 1.189 creches 
que estavam paralisadas.
• Formação

O governo informou a abertura 
de vagas em cursos e programas 
de educação profi ssional e tecnoló-
gica para 20 mil mulheres em situ-
ação de vulnerabilidade nos próxi-
mos dois anos.
• Bolsa Atleta

Lula assinou decreto que deter-
mina a licença-maternidade para 
integrantes do programa. A medida 
garante o recebimento regular das 
parcelas do programa voltado para 
atletas de alto desempenho até que 
a benefi ciária possa iniciar ou reto-
mar a atividade esportiva.
• Financiamento do cinema

O governo anunciou o lança-
mento do edital Ruth de Souza de 
Audiovisual, que vai dar suporte 
a projetos inéditos de cineastas 
brasileiras para realização do pri-
meiro longa-metragem. São R$ 10 
milhões em investimentos.
• Premiação para escritoras

Segundo o governo, R$ 2 
milhões serão destinados no Prê-
mio Carolina Maria de Jesus para 
livros inéditos escritos por mulheres.
• Ciência e pesquisa

O governo anunciou a Política 
Nacional de Inclusão, Permanência 
e Ascensão de Meninas e Mulheres 
na Ciência, Tecnologia e Inovação. 
A previsão é de que o CNPq disponi-
bilize R$ 100 milhões para fi nanciar 
projetos de mulheres nas ciências 
exatas, engenharia e computação.
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A Comissão de Transpor-
tes da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) vai cobrar a retomada 
dos horários praticados antes 
da pandemia. O anúncio foi 
feito durante audiência pública 
realizada na última terça-feira, 
(07/03), para debater a situ-
ação do serviço de transporte 
aquaviário.

“Vamos cobrar da CCR Bar-
cas o cumprimento do contrato 
e a melhoria dos serviços para 
a população. E a principal rei-
vindicação é a mudança dos 
horários. Não é mais possível 
essa empresa ficar dizendo que 
não vai mais atender à popu-
lação”, declarou o presidente 
da comissão, deputado Dioní-
sio Lins (PP).

Os parlamentares ouviram 
usuários das barcas que enfa-
tizaram os problemas do ser-

viço prestado. De acordo com 
a representante do Conselho 
Comunitário de Segurança da 
Ilha do Governador, Patrícia 
Salvador, os horários da linha 
de Cocotá solicitou o retorno 

dos horários anteriores à pan-
demia.

Para o representante da 
Associação de Moradores de 
Paquetá, José Augusto Pires, 
os usuários não comemo-

ram o acordo fechado entre 
o Governo e a Concessioná-
ria CCR Barcas. “Nós mora-
dores de Paquetá depende-
mos 100% das barcas. E que-
remos saber qual o prazo para 
o retorno dos horários anterio-
res à pandemia, inclusive nos 
fins de semana para garantia 
do Turismo”, ressaltou.

Segundo o representante 
dos passageiros de Niterói, 
Luciano Alvarenga, a redu-
ção de horários, o aumento 
da tarifa e a má prestação do 
serviço são responsáveis pela 
queda no número de usuá-
rios do sistema transporta-
dos. “Em 2019 tínhamos 20 
milhões de pessoas usando as 
barcas e em 2022 o número 
não alcançou 10 milhões. Isso 
é resultado dos péssimos ser-
viços prestados”, comentou o 
advogado.

N
este Dia Inter-
nacional da Mu-
lher, o VLT Ca-
rioca  recebeu a 

primeira turma de conduto-
ras formada exclusivamente 
por pessoas do sexo femini-
no. Cinco funcionárias inicia-
ram, nesta quarta-feira (8), 
o treinamento para atuar na 
função e ao longo dos próxi-
mos quatro meses elas pas-
sarão pela capacitação, com 
avaliações constantes. 

Danielle Dantas, coorde-
nadora de Recursos Humanos 
do VLT Carioca, afirma que 
a empresa preza pela diver-
sidade e dá uma dica para as 
mulheres que desejam ingres-
sar na instituição.

“Todos os nossos proces-

sos de recrutamento levam 
em conta a importância de 
garantirmos a diversidade na 
companhia, promovendo um 
ambiente de equidade e valo-
rização. E para quem pensa 
ser condutora no VLT, deixo 
uma dica importante: a car-
teira D. Este item é indispen-
sável e ainda são poucas as 
mulheres habilitadas”, ressal-
tou a coordenadora.

Há pouco mais de dois 
anos no VLT como agente 
de Fiscalização, Luciana 
Souza, de 33 anos, decidiu 
mudar de carreira e se habi-
litou na categoria D, pois 
sabia que teria uma oportu-
nidade como condutora na 
empresa. Ela acredita que a 
experiência no dia a dia da 

operação e o apoio dos cole-
gas vai ajudar na nova fun-
ção. “Eles me apoiam. Somos 
muito unidos e nos motiva-
mos a querer evoluir, investir 
em aperfeiçoamentos e apro-
veitar essas oportunidades 
que a empresa estimula em 
nós”, disse Luciana.

Viviane Farias, de 39 anos, 
chega ao VLT com a expe-
riência de motorista carre-
teira. Filha de pai taxista, ela 
seguiu os passos da irmã e 
trabalhou dirigindo veículos 
pesados. “A gente sabe que 
nessas profissões majorita-
riamente masculinas as pes-
soas olham para as mulhe-
res com um olhar diferente, 
mas a forma respeitosa como 
fomos recebidas me deixou 

encantada”, afirmou Viviane.
A vida profissional de 

Sheila Oliveira, de 32 anos, 
começou aos 13, carregando 
pedra e areia para juntar 
dinheiro e assim comprar 
uma sandália para frequen-
tar a escola. Ela também atuou 
na recepção de uma autoes-
cola, quando teve a sua pri-
meira habilitação e conseguiu 
chegar na categoria D. “Não 
quero ser só uma referência 
para a minha família, mas para 
todas as mulheres que encon-
tram a mesma dificuldade para 
conseguir uma oportunidade 
no mercado de trabalho. 

Nós enfrentamos várias 
barreiras e o tempo todo temos 
que provar que somos capazes. 
E nós somos”.

VLT inicia treinamento de turma exclusiva 
para novas condutoras pela primeira vez

DIVULGAÇÃO

Ontem, Dia Internacional da Mulher, cinco funcionárias começaram em 
um processo de capacitação que dura quatro meses

A Riotur, a União Euro-
peia e a Orla Rio estão 
fazendo um projeto para 
conscientizar a população 
sobre o consumo de plás-
tico na orla carioca, o Praia 
Circular. A primeira ação 

do projeto foi a instalação 
de uma máquina de venda 
de água gelada, no Posto 4, 
em Copacabana, na Zona 
Sul.

A pessoa coloca o copo 
ou a garrafinha e abastece 

na máquina, a R$ 1 para 
cada meio litro. Bem mais 
barato que comprar uma 
garrafinha e ainda reduz o 
descarte de lixo plástico.

Em abril, uma nova 
estação vai ser montada 

no Posto 3. Também será 
implantado um sistema de 
reuso de copos retornáveis 
na rede hoteleira e nas bar-
racas, além de uma série de 
ações voltadas à gestão dos 
resíduos na orla.

Foi instalada uma máquina de água gelada, a R$ 1 para cada meio litro, para reduzir a compra e o descarte de garrafas plásticas na praia. 
Projeto é uma iniciativa da Riotur, da União Europeia e da Orla Rio

Projeto Praia Circular, de conscientização 
sobre consumo e descarte de plástico na 
orla carioca, começa em Copacabana

Pesquisa realizada pelo 
Inova UFRJ, núcleo de inova-
ção tecnológica da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro, apu-
rou que, entre os anos de 2017 e 
2021, 87% dos pedidos de paten-
tes formulados pela instituição 
têm ao menos uma mulher lis-
tada entre os inventores. A UFRJ 
concentra também a maior pro-
porção de mulheres inventoras 
em patentes, 46%, nos cinco 
anos pesquisados. A diretora 
do Inova UFRJ, Kelyane Silva, 
disse à Agência Brasil que esse 
é o primeiro estudo realizado 
por uma universidade brasileira 
com o objetivo de mapear a situ-
ação das mulheres em relação às 
patentes. “Considerando que, 
no período de cinco anos, as 
inventoras têm uma parte de 
87% das patentes, só por isso 
já é um ganho gigante”, cele-
brou a diretora.  

Segundo a diretora, isso sig-
nifica que a participação femi-
nina em patentes na UFRJ é 
referência no Brasil. Sabe-se, 
por outro lado, que, em termos 
nacionais, a participação femi-
nina em patentes para inven-
ção tecnológica com aplicação 
comercial ainda permanece 
bem menos expressiva que a 
masculina.

Estudo publicado em agosto 
de 2020 na revista Scientome-
trics e divulgado pela Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do 
Estado de São Paulo (Fapesp), 
analisando 11 países latino-
-americanos, indicou que, na 
região, a média das patentes 
protegidas que contam com a 

participação de mulheres como 
inventoras é de 22%. No Brasil, 
é ainda mais baixa, atingindo 
18,4%. O país com percentual 
mais elevado de mulheres nas 
patentes é Cuba (84%).

Kelyane destacou que o resul-
tado não é muito diferente do de 
outros países ibero latino-ameri-
canos. Outro levantamento, do 
Instituto de Propriedade Inte-
lectual do Reino Unido (IPO), 
de 2019, mostrou que as inven-
toras eram responsáveis por 
menos de 13% dos pedidos de 
patente feitos no mundo. Uma 
das hipóteses apresentadas pelo 
estudo é a de que as inventoras 
não estariam tão familiarizadas 
como os homens com os trâmi-
tes burocráticos do processo, já 
que a entrada do gênero no setor 
é mais recente. A diretora do 
Inova UFRJ comentou que, na 
instituição, o desafio é continuar 
incentivando toda a comunidade 
científica feminina a se envolver 
em atividades de inovação e que 
esta seja uma política institucio-
nal na universidade.

NA UFRJ
Na pesquisa da UFRJ, a 

maioria dos pedidos de patentes 
formulados (87%) tem mulhe-
res participando como invento-
ras. No período de 2017 a 2021, 
foram pedidas 148 patentes por 
816 inventores, dos quais 443 
eram homens e 373, mulheres. 
Mas, das 148 patentes deposi-
tadas pela UFRJ nos últimos 
cinco anos, somente 19 foram 
pedidas exclusivamente por 
homens. 

Na UFRJ, 87% dos pedidos 
de patente têm mulheres 

entre os inventores

Dado refere-se ao período de 5 anos, entre os anos de 2017 e 2021

Alerj vai cobrar retomada dos horários das barcas antes da pandemia

Comissão de Transporte exige cumprimento do contrato, a melhoria dos 
serviços e respeito para a população
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saúde pública, que é de muita quali-
dade. Além desses profissionais, quem 
recebe os reflexos dessa dedicação é a 
população”, explicou a coordenadora.  

Confi ra o calendário completo:  
15/03 – PGRSS 
Público-alvo:
Enfermeiros (25 vagas) 
Local: Auditório da APMIR 
Horário: 14h 
Palestrante: Vanessa Diniz 
(Enfermeira – Fiscal Sanitário) e 
Rosália Figueiredo (Enfermeira – 

Fiscal Sanitário) 

16/03 – PGRSS 
Público-alvo: Enfermeiros (25 
vagas) 
Local: Auditório da APMIR 
Horário: 14h 
Palestrante: Vanessa Diniz 
(Enfermeira – Fiscal Sanitário) e 
Rosália Figueiredo (Enfermeira – 
Fiscal Sanitário)  

22/03 – Integração/articulação 
dos cuidados primários à saúde da 

população em situação de rua do 
município de Resende. 
Público-alvo: Enfermeiros 
Local: Auditório da antiga Câmara 
Horário: 14h 
Palestrante: Equipe de Consultório 
na Rua - “Chega aí cidadão” 

29/03- Cirurgião-dentista versus 
paciente: saiba a importância 
dessa relação.  
Público-alvo: Cirurgião-dentista (40 
vagas) 
Local: Auditório da antiga Câmara 

Rafael Barreto/PMBR

Divulgação
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Atividades desenvolvidas pelo 
Núcleo de Educação Permanente 
em Saúde de Resende buscam levar 
atualizações sobre temas variados
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A pré-conferência contou com a participação de profi ssionais de saúde e representantes da sociedade civil organizada
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O cronograma das pré-conferên-
cias abordará todos os eixos que serão 
debatidos nacionalmente: Eixo I - “O 
Brasil que temos. O Brasil que que-
remos”; Eixo II - “O papel do con-
trole social e dos movimentos sociais 
para salvar vidas”; Eixo III - “Garan-
tir direitos e defender o SUS, a vida 
e a democracia”; e Eixo IV - “Ama-
nhã vai ser outro dia para todas as 
pessoas”.

Horário: 14h 
Palestrante: Wilson dos Santos 
(Presidente da comissão de direito 
médico da OAB/RJ). 

30/03 – Cirurgião-dentista versus 
paciente: saiba a importância 
dessa relação. Público-alvo: 
Cirurgião-dentista (40 vagas) 
Local: Auditório da antiga Câmara 
Horário: 14h 
Palestrante: Wilson dos Santos 
(Presidente da comissão de 
direito médico da OAB/RJ). 
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O presidente do Fundo Munici-

pal da Saúde, Carlos Andrade, desta-
cou a importância do evento. “A pré-
-conferência reflete quatro anos de 
gestão em que lutamos para fortale-
cer o SUS, um dos pilares democrá-
ticos da saúde. Temos que entender 
a relevância dessa missão para apli-
car o que temos de melhor na área”, 
ressaltou Carlos. “Todas as propos-

tas relevantes são apresentadas nas 
conferências para serem encaminha-
das ao Ministério da Saúde e aguar-
dam os recursos que vão tirar essas 
conquistas do papel”, acrescentou o 
presidente do Conselho Municipal de 
Saúde, Davi Calado.

Estiveram também presentes na 
cerimônia: o superintendente geral 
municipal de Saúde, Renan Carneiro, 
a conselheira municipal de Saúde de 

Magé, Marilene Formiga, o coordena-
dor do Fórum de Conselho Municipal 
de Saúde da Metropolitana I, Miguel 
Jorge Gomes, a comissão organiza-
dora composta pelos representantes 
dos usuários, Jandira Rosa e Enock 
Alves, o representante da Saúde, Rei-
naldo Alves, o representante gestor/
filantrópico e público privado, Hum-
berto dos Santos, membros da Socie-
dade Civil e profissionais da área. 

�Prefeitura de Resende, atra-
vés do Núcleo de Educa-
ção Permanente em Saú-
de, continua promovendo 

palestras, capacitações e campa-
nhas com o objetivo de atualizar e 
reforçar os conhecimentos do cor-
po de profissionais da área da saú-
de. O NEPS divulgou o cronograma 
para o mês de março com 6 ativida-
des, que abordam temas variados.  

A primeira atividade do NEPS, de 
acordo com a coordenadora Mariane 
de Paulo Gomes, acontece no próximo 
dia 7, às 14h, abordando as estratégias 
para detecção precoce do câncer cer-
vicouterino para enfermeiros. A ati-
vidade acontece presencialmente, no 
auditório da antiga Câmara Municipal. 

O cronograma continua nos dias 
15 e 16, com uma palestra sobre o 
Plano de Gerenciamento de Resíduos 
de Serviço de Saúde, no auditório da 
APMIR. No dia 22, a atividade será 
voltada para enfermeiros, com a temá-
tica da integração e articulação dos 
cuidados primários à saúde da popu-
lação em situação de rua de Resende.  

E nos dias 29 e 30, o foco da ati-
vidade será a relação do cirurgião-
-dentista com os pacientes, visando 
agregar conhecimento e atualizações 
para cirurgiões da Saúde Bucal do 
município. As atividades aconte-
cem presencialmente, no auditório 
da antiga Câmara Municipal 

De acordo com a coordenadora 
do NEPS, Mariane de Paula Gomes, 
as atividades propostas e agendadas 
pelo NEPS fazem parte do rol de ati-
vidades e indicadores do e-SUS, uma 
estratégia criada para reestruturar 
as informações da Atenção Primá-
ria em nível nacional. O que torna 
ainda mais importante a participa-
ção dos profissionais.   

“O trabalho não para no NEPS 
e estamos sempre nos atualizando 
para trazer o que há de mais moderno 
e atual nas temáticas sobre saúde 
pública. Em 2023, muita novidade 
está por vir e vamos fortalecer e atu-
alizar nosso corpo de profissionais da 

A Prefeitura de Belford Roxo, 
em parceria com o Conselho Muni-
cipal de Saúde e a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realizou na última 
sexta-feira (03) o primeiro dia da 
XI Pré-Conferência de Saúde, na 
Câmara Municipal de Vereadores. 
Ao todo, serão três encontros que 
antecederão a Conferência Munici-
pal de Saúde de Belford Roxo (COM-
SAÚDE) que ocorrerá no dia 29 de 
março.

O objetivo da pré-conferência é 
elaborar propostas e fornecer sub-
sídios para a COMSAÚDE, visando 
o quadriênio 2023/2027. A pré-con-
ferência conecta a área da saúde, 
gestores e prestadores de serviços 
do setor, Sociedade Civil organi-
zada e usuários do Sistema Único de 
Saúde, na elaboração das diretrizes 
para o nível Estadual e Nacional da 
Saúde, cujo tema central é “Garantir 
Direitos e Defender o SUS, a Vida 
e a Democracia – Amanhã Vai Ser 
Outro Dia”.

De acordo com o secretário muni-
cipal de Saúde, Flávio Gonçalves, a 
oportunidade é essencial para ali-
nhar as necessidades da popula-
ção. “É o momento de reforçar e 
aperfeiçoar um trabalho integrado 
entre todos os setores da Saúde”, fri-
sou. “Vamos atuar em conjunto para 
ampliar os indicadores no municí-
pio determinados pelo Ministério da 
Saúde e garantir um atendimento 
cada vez mais humanizado, acessí-
vel e modernizado”, concluiu Flávio. 



����������������	
�������������	
����������	����������

	
�����
��
������������������������

�Prefeitura de Mari-
cá, por meio da Se-
cretaria de Esporte e 
Lazer, realizou nes-

te fim de semana, dias 04 e 
05/03, na quadra da Arena 
Flamengo (Flamengo), as se-
letivas de futsal do projeto 
Maricá Esporte Competições, 
que tem como objetivo princi-
pal, identificar potenciais ta-
lentos oriundos dos projetos 
socioesportivos. Ao todo, 41 
atletas participaram das ava-
liações, nas categorias sub 9, 
sub 11 e sub 13. Membros 
da comissão técnica foram 
os responsáveis pelos testes 
que resultaram na aprovação 
de 10 atletas.

“Em 2023, abrimos as sele-
tivas para o projeto Maricá 
Esporte Competições e esta-
mos muito empolgados com 
a oportunidade de observar e 
descobrir talentos do muni-
cípio que tenham o sonho de 
ser atleta e defender nossa 
cidade em competições”, 
explicou a coordenadora do 
Maricá Esporte Competições, 
Mariana Mello.

Segundo Mariana, o fute-
bol tem um ciclo completo 
dentro do projeto.

“Os atletas começam 
desde pequenininhos, no sub 
9 do futsal, aí quando ficam 
mais velhos, nós os direcio-
namos para o campo, onde 

DivulgaçãoA Prefeitura de Cabo Frio 
inaugurou, nesta quarta-feira 
(8), Dia Internacional da 
Mulher, a nova unidade do 
Centro Especializado de Aten-
dimento à Mulher (Ceam), em 
Tamoios, que se chamará Rosa 
da Farinha, em homenagem à 
antiga moradora quilombola 
e líder sindical Rosa Geralda 
da Silva.

A estimativa é que a uni-
dade comece a realizar os 
atendimentos na segunda-
-feira (13), das 8h às 17h. O 
equipamento é vinculado à 
Superintendência dos Direi-
tos da Mulher, que faz parte 
da Secretaria de Assistência 
Social.

“É uma grande vitória do 
nosso governo a conquista 
de um espaço especializado 
de atendimento às mulhe-
res vítimas de violência em 
Tamoios, e ainda por cima em 
prédio próprio. Precisávamos 
desse equipamento no dis-
trito”, afirmou o prefeito José 
Bonifácio.

A secretária de Assistência 
Social, Nilza Miquelotti, tam-
bém falou sobre a contribui-
ção desse importante marco 
para as políticas públicas de 
amparo à mulher.

“É com muita alegria e 
satisfação que inauguramos 
esse equipamento para que as 
mulheres de Tamoios tenham 
seus direitos garantidos atra-

vés desta política pública. 
Esperamos que com o Ceam 
Rosa da Farinha este serviço 
chegue a quem dele precise”, 
afirmou a secretária.

Para a superintendente 
dos Direitos da Mulher em 
Cabo Frio, Tânia Lopes, a 
abertura do Ceam Rosa da 
Farinha cumpre um com-
promisso com as mulheres 
do distrito de Tamoios, “que 
têm uma demanda enorme e 
aguardam há sete anos a reins-
talação da política de enfren-
tamento à violência contra a 
mulher”.

“Estamos felizes em rea-
lizar este projeto enquanto 
governo, criando a política e 
atendendo à demanda para a 
operacionalização das ações, 
como imóvel próprio, mobili-
ário, equipamentos e equipe 
qualificada e capacitada na 
política nacional de enfren-
tamento à violência contra a 
mulher”, destacou.

O atendimento social à 
mulher vítima de violência 
em Cabo Frio é realizado no 
prédio da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, 
na Rua Florisbela Rosa da 
Penha, n°292, no Braga. O 
funcionamento é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h. 
Existe, ainda, a opção pelo 
WhatsApp, onde o acolhi-
mento pode ser feito pelo 
número (22) 99808-2557. 
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A Codim – Coordenadoria de Políti-
cas e Direitos das Mulheres – é o órgão 
da Prefeitura de Niterói que estabelece 
políticas públicas que garantam a eman-
cipação das mulheres por meio da inde-
pendência econômica e de ações de cida-
dania. O órgão nasceu há 20 anos com a 
missão de criar ações consistentes que 
levem mulheres que sofrem violência, 
das mais diversas formas, a terem sua 
autonomia e romperem os laços com 
seu agressor.

Só no ano passado, foram realizados 
mais de 3.727 atendimentos a mulhe-
res e meninas em situação de violência 
no Centro de Atendimento à Mulher 
(CEAM), na Sala Lilás e no Núcleo de 
Atendimento à Mulher, o Nuam. Em 
2021, foram contabilizados 2.519 aten-
dimentos nos equipamentos, com exce-
ção do Nuam que foi criado no segundo 
semestre de 2021. E em 2020, o número 
foi menor ainda: 1.278.

De acordo com os números, o 
aumento foi de 97% em 2021 em rela-
ção a 2020 e de quase o dobro -  191% 

- se considerarmos o ano de 2022 em 
relação a 2020. Nesse ano, só em janeiro 
e fevereiro já foram feitos 481 atendi-
mentos no Ceam, 239 na Sala Lilás e 
22 no Nuam.

Segundo a coordenadora da Codim, 
Fernanda Sixel, esse aumento da procura 
reflete uma maior confiança das mulhe-
res em situação de violência domés-
tica com relação às políticas protetivas 
implantadas pela Prefeitura de Niterói.

“A partir do momento em que a 
mulher tem acesso aos serviços oferta-
dos pela Codim, nos diferentes equipa-
mentos e eixos de trabalho, ela percebe 
que não está sozinha. Um conjunto de 
ações com acolhimento sócio-emocio-
nal, orientação jurídica, programa de 
transferência de renda, capacitações, 
arteterapia, dentre outras iniciativas 
ofertadas fazem com que cada mulher 
se empodere e rompa com o ciclo da vio-
lência. Sabemos que a subnotificação 
é uma realidade, para alcançar o maior 
número de mulheres, nós temos ido aos 
territórios através da Codim Itinerante 

e do Treinamento Lilás, com isso cresce 
o conhecimento acerca da rede local 
de enfrentamento à violência e, conse-
quentemente, o crescimento dos aten-
dimentos” explica Fernanda, que des-
taca que a Coordenadoria vai comple-
tar 20 anos neste ano.
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Entre os programas da Codim se des-
taca o Centro Especializado de Atendi-
mento à Mulher Neuza Santos (Ceam). 
A unidade atende mulheres vítimas de 
diversas formas de violências como psi-
cológica, física, moral, sexual e eco-
nômica. O Ceam oferece orientação 
jurídica, apoio psicológico, assistên-
cia social, arteterapia, yoga, orienta-
ção nutricional, espaço kids, aula de 
percussão, entre outras atividades. O 
acolhimento funciona na Rua Cônsul 
Francisco Cruz, 49, Centro de Niterói, 
de segunda à sexta das 9h às 17h. Tele-
fones: 21 96992-6557 / 21 2719-3047 
(whatsapp).

Coordenadoria de Políticas e Direitos das Mulheres (Codim) é responsável pelas 
políticas públicas de acolhimento e apoio às vítimas de agressão

mantemos o sub 15 e o sub 17. 
Além disso, como em Maricá 
existe um clube, o Maricá Fute-
bol Clube, mesmo que este não 
seja ligado diretamente ao pro-
jeto, nós temos a oportunidade 
de encaminhar os atletas, para 
que haja a formação completa”, 
completou. 
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O Projeto Maricá Esporte 
Competições faz parte do pro-
jeto Maricá + Esporte e sur-
giu como uma iniciativa para 
aproveitar potenciais talentos 
oriundos dos projetos sócio 
esportivos promovidos pela 

Prefeitura de Maricá. Estes 
atletas são descobertos na 
“escolinha” e elevados ao pata-
mar de equipe, onde inicia-
rão sua vida competitiva com 
estrutura fornecida pelo pro-
jeto. Contemplando 5 modali-
dades – Futebol, Futsal, Ginás-
tica Rítmica, Karatê e Vôlei -, 

Quarenta e um atletas participaram das avaliações, nas categorias sub 9, sub 11 e sub 13

os até então alunos da escoli-
nha, tornam-se atletas e pas-
sam a receber treinamento 
específico visando competi-
ções, suporte médico, material, 
uniforme, além das demandas 
necessárias para as competi-
ções (inscrição, arbitragem, 
alimentação e transporte).

Os atletas começam 
desde pequenininhos, 
no sub 9 do futsal, 
aí quando fi cam 
mais velhos, nós 
os direcionamos 
para o campo, onde 
mantemos o sub 15 e 
o sub 17. Além disso, 
como em Maricá existe 
um clube, o Maricá 
Futebol Clube, mesmo 
que este não seja 
ligado diretamente 
ao projeto, nós temos 
a oportunidade de 
encaminhar os atletas, 
para que haja a 
formação completa”
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POLÍCIA INVESTIGA LADRÕES QUE USAM 
KOMBI PARA FURTAR MOTOS NO RIO
A polícia investiga um novo tipo de furto, em que criminosos usam uma 
Kombi para furtar motos estacionadas nas ruas de vários bairros no Rio 
de Janeiro. O crime está sendo chamado de “frete do crime”.
Os criminosos estacionam o veículo ao lado da motocicleta parada na 
rua e a colocam dentro da Kombi. Depois, eles seguem como se nada 
tivesse ocorrido. A ação costuma durar menos de um minuto.
Câmeras de segurança registraram pelo menos dois flagrantes: um 
em Copacabana, na Zona Sul do Rio, e outro, no começo do ano, em 
Bonsucesso, na Zona Norte da cidade.
No dia 4 de março, o crime aconteceu na Rua Ministro Viveiros de Castro. 
O motorista da Kombi parou ao lado da moto, e uma pessoa abriu a porta 
do veículo. Dois bandidos saíram, olharam ao redor e, então, levantaram a 
moto e colocaram para dentro e depois fugiram.

A AÇÃO DUROU CERCA DE 35 SEGUNDOS.

A Polícia Militar afirmou que foi informada sobre este tipo de crime e que 
trabalha com a delegacia da área para identificar os envolvidos.
Em Bonsucesso, na Rua Engenheiro Arthur Moura, uma moto foi levada 
de forma semelhante no dia 2 de janeiro.
Os criminosos passaram de Kombi ao lado da motocicleta e, quando 
viram o veículo parado, deram ré. Assim como no crime de Copacabana, 
dois homens desceram, suspenderam a moto e colocaram dentro do 
veículo. A ação durou 25 segundos e eles vão embora em seguida.
De acordo com o Instituto de Segurança Pública (ISP), mostram que, 
apenas em janeiro deste ano, foram mais de 1,4 mil furtos de veículos 
em todo o Estado do Rio de Janeiro. Foram 89 casos a mais do que no 
mesmo mês do ano passado, ou seja, um aumento de 6,7%.

FAMÍLIA DA MENINA ÁGATHA, VÍTIMA DE 
BALA PERDIDA NO ALEMÃO, ESPERA POR 
JULGAMENTO DE PM HÁ 4 ANOS

Desde 2019, o processo que apura a morte da menina Ágatha Félix 
se arrasta na Justiça sem ter ido a julgamento. A última audiência 
aconteceu há um ano, e a família vive a angústia de ver caso sem 
solução. Em setembro de 2019, Ágatha Félix, de 8 anos, voltava para 
casa de kombi à noite, com a mãe, quando foi baleada, no Morro da 
Fazendinha, no Complexo do Alemão. O inquérito policial apontou que 
uma bala ricocheteou em um poste, entrou pela traseira do veículo, 
rasgou o forro do assento e atravessou a menina pelas costas.
As investigações apontaram que não houve confronto, diferentemente do 
que disseram os policiais que estavam no local, e o autor do disparo, o 
cabo Rodrigo José de Matos Soares, virou réu.
Para a Polícia Civil, o PM atirou ao confundir uma esquadria de alumínio 
carregada pelo garupa de uma moto com uma arma.
“A dor que senti no dia que ela nasceu foi de alegria. A dor que eu senti no 
dia que ela morreu foi que minha alma saiu do meu corpo. Mas graças a 
Deus, ainda estou aqui para ainda lutar”, diz.
Mesmo com uma conclusão rápida do caso pela Polícia Civil, foram dois 
anos e meio de espera para o começo do julgamento em fevereiro do ano 
passado. Mãe, réu, testemunhas de defesa e de acusação foram ouvidos 
em três audiências de instrução até o mês de março.
Depois, o julgamento parou. O passo seguinte seria dar um prazo para a 
entrega das alegações finais pelo Ministério Público e os advogados de 
defesa, para depois disso decidir se o caso vai ou não a júri popular. Uma 
pergunta sem resposta há quase um ano.

O 
Tribunal de Justi-
ça do Rio determi-
nou o retorno de 
Domingos Brazão 

ao Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE).

A 13ª Câmara de Direito 
Privado do TJ estabeleceu, 
por 2 votos a 1, o retorno do 
conselheiro aos trabalhos no 
Tribunal.

A decisão foi em recurso 

interposto pelo advogado 
Hariman Araújo e também se 
estende ao conselheiro José 
Gomes Graciosa.

Brazão é ex-deputado e 
estava afastado por suspeita 
de fraude e corrupção no TCE.

Ele e outros quatro conse-
lheiros chegaram a ser presos 
temporariamente em 2017, na 
Operação Quinto do Ouro, um 
desdobramento da operação 

Lava Jato no Rio.

DESVIOS NOS 
COFRES PÚBLICOS

Segundo o Ministério 
Público Federal (MPF), eles 
receberam propina para fazer 
vista grossa nos desvios dos 
cofres públicos praticados pelo 
grupo liderado pelo ex-gover-
nador Sérgio Cabral.

A investigação sobre um 

esquema de fraudes no TCE 
teve como base a delação pre-
miada de Jonas Lopes, ex-pre-
sidente do Tribunal. O conse-
lheiro entrou de licença espe-
cial antes da prisão dos colegas.

Em 7 de abril de 2017, todos 
os 5 conselheiros foram soltos, 
mas com restrições impostas 
pela Justiça. Na ocasião, todos 
foram impedidos de retornar 
para seus cargos no TCE-RJ.

Brazão é ex-deputado e estava 
afastado por suspeita de fraude 

e corrupção no TCE

Justiça do Rio determina que 
Domingos Brazão volte ao 

Tribunal de Contas do Estado

Um integrante de uma 
quadrilha especializada em 
roubo de cargas, identificado 
como Thiago Gonçalves Car-
neiro, de 36 anos, foi preso 
em Cascadura, na Zona 
Norte do Rio. Ele era con-
siderado foragido na Justiça. 
Contra ele havia dois man-
dados de prisão em aberto 
por roubo de cargas e trá-
fico de drogas.

Durante um patrulha-
mento, policiais do 9º BPM 
(Rocha Miranda) receberam 

a informação de que havia 
um veículo Jeep Compass na 
Rua Brasilina, com três ocu-
pantes em atitudes suspei-
tas. Após a abordagem, foi 
verificado que entre os ocu-
pantes estava Thiago, que faz 
parte de uma quadrilha que 
pratica roubo de cargas, na 
Zona Norte.

Contra ele constavam 
dois mandados de prisão, 
expedidos pela 14ª e 41ª Vara 
Criminal da Capital, pelos 
crimes de associação crimi-

nosa, roubo de cargas e asso-
ciação criminosa destinados 
ao Tráfico de Drogas.

Diante dos fatos, os ocu-
pantes do veículo foram con-
duzidos à 29ª DP (Madu-
reira). Contra ‘Thiago’, 
foram cumpridos os dois 
mandados de prisão, sendo 
encaminhado para uma uni-
dade prisional, onde ficará 
à disposição da Justiça. Ele 
ainda possuía outras ano-
tações criminais pelos mes-
mos crimes.

O bicheiro Bernardo Bello 
quer que a irmã do capitão 
Adriano da Nóbrega, Daniela 
Magalhães da Nóbrega, seja 
ouvida como sua testemunha 
de defesa em processo na 1ª 
Vara Criminal do Rio no qual 
ele é acusado de ser autor inte-
lectual da morte de Alcebíades 
Paes Garcia, o Bid. Segundo 
investigações do MP, Bernardo 
e Adriano, morto em operação 
da PM da Bahia, eram sócios 
nos negócios ilegais relaciona-
dos à contravenção.

Bid era irmão do ex-sogro 
de Bello, o também contraven-
tor Waldemir Paes Garcia, o 
Maninho. Em petição proto-
colada pelos advogados em 5 
de dezembro de 2022, foram 
apontadas oito testemunhas 
que a defesa pretende ouvir. 
A primeira da lista é Daniela. 
Bernardo também apontou sua 
ex-mulher, Tamara Harrouche 
Garcia, filha de Maninho, para 
ser ouvida. A primeira audi-
ência do processo acontece na 
tarde desta quinta-feira na 1ª 
Vara Criminal da capital.

Nessa primeira sessão, serão 
ouvidas cinco testemunhas de 
acusação – o delegado Henri-
que Damasceno, que era titu-
lar da Delegacia de Homicídios 
da capital e foi responsável pela 
investigação; o motorista da van 
onde Bid estava ao ser morto; 
a esposa da vítima, Fabíola da 
Costa Azevedo; a sobrinha de 
Bid, Shanna Harrouche Gar-
cia, filha de Maninho e irmã de 
Tamara; e Rafael Alves, marido 
de Shanna.

Última 
audiência foi 
em março do 
ano passado, 
quando 
Ministério 
Público e 
a defesa 
do policial 
deveriam 
entregar sua 
alegações 
finais

Policiais tentam identificar os criminosos. 
A ação costuma durar menos de um 
minuto. Casos foram registrados em 

Copacabana e Bonsucesso

Integrante de quadrilha 
especializada em roubo de 

cargas é preso na Zona Norte

Contra ele havia dois mandados de prisão em aberto por roubo de  
cargas e tráfico de drogas

Bicheiro Bernardo 
Bello quer que irmã 
do capitão Adriano 
da Nóbrega seja 
testemunha em 

processo por homicídio
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O Programa Municipal 
de Enfrentamento ao Femi-
nicídio do Rio está prestes a 
completar um ano, mas ainda 
não saiu do papel. A lei idea-
lizada pela vereadora Monica 
Benicio (Psol) teve a coauto-
ria de 22 vereadores, foi apro-
vada integralmente e entrou em 
vigor no dia 7 de abril de 2022. 
No entanto, a política não foi 
implementada pelo Poder Exe-
cutivo. Um levantamento reali-
zado pela Rede de Observató-
rios da Segurança aponta que 
houve 173 eventos de violência 
contra a mulher na cidade do 
Rio de Janeiro no ano de 2022. 
Foram 84 tentativas de femini-
cídios ou agressões, 26 femini-
cídios, 24 crimes de violência 
sexual ou estupro, entre outros.

Já segundo os dados atua-
lizados do Instituto de Segu-
rança Pública do Rio (ISP), no 
ano de 2021 foram 25 casos de 
femicídio na capital e 82 tenta-
tivas de feminicídio.

Para a autora do projeto 
Monica Benicio (Psol), o pro-
grama ainda não foi executado 
por conta de cortes no orça-
mento da Secretaria Munici-
pal da Mulher. Um levanta-
mento feito pelo gabinete da 
parlamentar aponta um corte 
de 52% entre 2022 e 2023 no 
orçamento direcionado a ações 
de prevenção e enfrentamento 
a todas as formas de violência 
contra as mulheres. A previsão 
para esse tipo de ação em 2023 é 
de R$ 9,27 milhões, 35% menor 
do que os R$ 14,20 milhões exe-
cutados até novembro de 2022, 
conforme o documento.

Já a secretária municipal 
de Políticas de Promoção da 
Mulher, Joyce Trindade, afirma 
que houve falta de articulação 
com o Executivo na formula-
ção da política. “Às vezes falta 
articulação direta junto à gestão 
do executivo. Todo vereador e 
vereadora podem e devem pro-
por leis. Mas, precisamos cons-
truir isso juntos por termos a 
experiência da execução, inclu-
sive do orçamento. Para a gente 
poder desenhar uma lei que vá 
ter execução efetiva”, afirmou 
Joyce Trindade.

O Programa de Enfrenta-
mento ao Feminicídio prevê 
diversas ações para mitigar a 
violência contra mulher, que no 
seu extremo, provoca o femini-
cídio. A lei determina a elabo-
ração de Protocolos Municipais 
para o Atendimento de Mulhe-
res em Situação de Violência 
e seus dependentes, a forma-
ção de agentes públicos, cam-
panhas de conscientizações, 
entre outras medidas.

Titular da secretaria, Joyce 
afirma que a cidade do Rio tem 
lutado para cumprir a meta de 
transformar a capital em refe-
rência em equidade de gênero. 
“A gente tem priorizado as polí-
ticas de Promoção da Mulher 
nas metas estruturantes da pre-
feitura, pra gente, isso é fun-
damental para garantir orça-
mento. A política é muito 
diversa”, afirma.

U
ma menina de 12 
anos desapareceu 
depois de sair da 
escola em Sepeti-

ba, na Zona Oeste do Rio, 
por volta de 13h30 da últi-
ma segunda-feira (6). Ales-
sandra Rangel Coelho San-
tana foi vista pela última vez 
com um homem desconheci-
do perto do colégio.

O Disque Denúncia pede 
ajuda com informações que 
possam indicar o paradeiro 
da adolescente. De acordo 
com a Polícia Civil, ela tinha 
marcado um encontro pela 
internet.

Moradora do bairro de 
Sepetiba, ela estaria se rela-
cionando com um rapaz de 
forma virtual e pretendia ir 
com ele para Minas Gerais, 
segundo uma colega de classe. 

A família não acredita nessa 
versão.

Os familiares afirmam que 
ela levou o uniforme, um ves-
tido rosa e um tênis novo. O 
celular da adolescente foi 
desligado. Agentes da Polí-
cia Civil buscam, com auto-
rização da Justiça, rastrear o 
telefone da estudante.

O caso havia sido regis-
trado na 43ª DP (Sepetiba) e 
foi encaminhado para a Dele-
gacia de Descoberta de Para-
deiros (DDPA).

Quem tiver informações 
que possam ajudar na inves-
tigação pode ligar de forma 
anônima para os números 
(21) 22531177 / 0300 253 
1177 (interior) ou enviar 
uma mensagem para o What-
sApp dos Desaparecidos no 
+5521988496254.

Menina de 12 anos desaparece 
depois de marcar encontro 
pela internet em Sepetiba

Disque 
Denúncia pede 

informações 
para ajudar 

a localizá-la. 
Adolescente foi 

vista pela última 
vez perto da 

escola com um 
desconhecido

As autoridades policiais 
fluminenses registraram 36,8 
mil casos de violência psico-
lógica contra mulheres no 
estado do Rio de Janeiro, em 
2021. O dado está no Dos-
siê Mulher 2022, que traz 
dados de violência contra a 
mulher no ano anterior e que 
foi divulgado ontem pelo Ins-
tituto de Segurança Pública, 
órgão do governo fluminense 
responsável pela produção de 
estatísticas criminais.  

O número referente a 2021 
representa um aumento de 
18,15% em relação a 2020 
(31,1 mil casos). Essa é a pri-
meira vez que esse grupo de 
crimes supera as violências 
físicas, desde 2014.

Os crimes de violência psi-
cológica incluem, por exemplo, 
as ameaças, constrangimentos 
ilegais, registros não autori-
zados da intimidade sexual. 
Duas novas tipologias crimi-
nais também foram incluídas 
no Código Penal em 2021 e 
começaram a ser registradas 
pelo Dossiê da Mulher: os cri-
mes de perseguição e de vio-
lência psicológica propria-
mente dito.

O crime de violência psico-
lógica propriamente dito, por 
exemplo, consiste em causar 
dano emocional à mulher que a 
prejudique. Foram registrados 
666 casos no estado em 2021.

“É muito comum, quando 

a gente lê os registros, a gente 
vê exemplos do homem que o 
dia inteiro diz que a mulher 
não serve mais para nada, que, 
se ele largar ela, ninguém mais 
vai querer. Isso vai minando 
o amor próprio da mulher e 
faz com que ela se torne mais 
envolvida no ciclo da violên-
cia”, afirmou a presidente do 
ISP, Marcela Ortiz.

Já o crime de perseguição 
afetou 604 mulheres. Tam-
bém conhecido pela palavra 
da língua inglesa stalking, con-
siste em perseguir alguém de 
forma incessante e pode cau-
sar ameaças às integridades 
física e psicológica das vítimas, 
além de invadir sua privaci-
dade e liberdade. As mulheres 
representaram 96% das víti-
mas desse tipo de crime no 
Rio de Janeiro em 2021.

Segundo o Dossiê Mulher, 
87,1% dos perseguidores eram 
companheiros ou ex-compa-
nheiros. Cerca de 59% dos 
casos ocorreram na residên-
cia das vítimas.

“É uma forma de violência 
na qual o sujeito invade repe-
tidamente a esfera da vida pri-
vada da vítima, de forma a res-
tringir sua liberdade ou atacar 
sua privacidade ou reputação. 
O resultado é um dano tem-
porário ou permanente [na 
vítima]. Se engana quem acha 
que esse tipo de lesão é menos 
grave que as lesões físicas, por-

que muito possivelmente vão 
acompanhar as mulheres para 
o resto de suas vidas”, desta-
cou a presidente do ISP, Mar-
cela Ortiz.

OUTRAS VIOLÊNCIAS
O Dossiê Mulher reporta 

ainda que 109,2 mil mulheres 
foram vítimas de violência em 
2021, das quais quase 35 mil 
sofreram violência física (assas-
sinatos e lesões corporais).

Entre os casos de violência 
múltipla, 36% envolviam vio-
lência moral (crimes de injúria, 
calúnia e difamação) e psico-
lógica, 22,8% violência física 
e psicológica e 13,8% física 
e moral.

Também houve o registro 
de 85 casos de feminicídio, 
cometidos em grande parte por 
pessoas conhecidas. Segundo 
o dossiê, 80% dos assassinatos 
foram cometidos por compa-
nheiros ou ex-companheiros 
das vítimas.

Além disso, foram regis-
trados 6.255 casos de violên-
cia sexual (estupro, tentativa 
de estupro, assédio sexual, 
importunação sexual etc.) 
contra mulheres, um aumento 
de 10,8% em relação a 2020. 
Nos 4.429 casos de estupro, 
mais de dois terços das víti-
mas em 2021 tinham menos 
de 18 anos. As crianças de 
até 11 anos somaram 43,3% 
dos casos.

INQUÉRITO CONTRA JUIZ DO RJ 
POR FURTO DE OBRA SACRA EM MG 
PRESCREVE, E JUSTIÇA ARQUIVA CASO
Os desembargadores do Tribunal 
Pleno e do Órgão Especial 
do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ) decidiram 
arquivar por unanimidade um 
procedimento de investigação 
criminal da Polícia Civil de Minas 
Gerais contra o juiz João Carlos 
de Souza Correa, atual titular do 
18º Juizado Especial Criminal, 
acusado de furtar uma obra de 
arte em Tiradentes (MG), em 
2014, avaliada em mais de R$ 4 
mil à época.
O arquivamento acontece quase 
nove anos depois por prescrição. 
As polícias Civil do Rio e de Minas 
nunca conseguiram encontrar o 
magistrado para que ele fosse 
ouvido no inquérito. No dia 23 de setembro de 2021, a delegada Ana 
Carolina Lemos de Medeiros Caldas, então lotada na 16ª DP (Barra), 
chegou a intimar o magistrado para que ele prestasse esclarecimentos à 
polícia de Minas, por carta precatória, sob pena de ele incorrer em crime 
de desobediência. Ainda assim, João Carlos não prestou depoimento, 
não explicou sua ausência nem foi indiciado por desobediência.

HOMEM TENTA ASSALTAR LOJA  
COM PISTOLA DE COLA QUENTE  
E É PRESO NA REGIÃO DOS LAGOS
Um homem foi preso 
após uma tentativa 
frustrada de assalto em 
Saquarema, na Região 
dos Lagos. Na ocasião, 
uma pistola de cola 
quente foi usada para 
intimidar a atendente 
de um depósito, 
localizado no distrito 
de Bacaxá. Com o 
homem, a Polícia Militar 
apreendeu a pistola e 
R$ 400 reais de um roubo em outro comércio na região. A abordagem, 
que aconteceu na última sexta-feira, foi registrada por câmeras de 
segurança do estabelecimento. Nas imagens, é possível observar que o 
homem saca a pistola de cola quente da cintura, aponta para a atendente 
e, em seguida, guarda o objeto novamente.Em nota, a PM afirmou que 
agentes do 25º BPM foram acionados para a ocorrência. Após a prisão 
do suspeito, o caso foi encaminhado para a 124ª DP (Saquarema).

João Carlos de Souza Correa, atual 
titular do 18º Juizado Especial 

Criminal, foi acusado pela Polícia 
Civil mineira de furtar uma obra de 
arte em Tiradentes (MG), em 2014. 

Magistrado não foi encontrado para 
prestar depoimento sobre o fato

Mais de 36 mil 
mulheres foram 

vítimas de  
violência 

psicológica  
no Rio

Dados são do Instituto de Segurança Pública e se referem a 2021

Prestes a completar 
1 ano, Programa 
Municipal de 

Enfrentamento ao 
Feminicídio não 
saiu do papel
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você está numa fase de crescimento e progresso, mas pode sentir dúvidas ou 
inseguranças sobre se essa pessoa que deseja entrar na sua vida realmente 
caminha ao seu lado. Por isso é necessário desenvolver uma conversa verdadeira 
e, simultaneamente, trabalhar os seus medos, porque existe um bloqueio 
emocional que precisa ser superado. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Existe o desejo de crescer no seu trabalho e de tomar decisões mais ousadas. 
Realmente o caminho é promissor e favorece, inclusive, mudança de cidade 
ou oportunidade de trabalho numa empresa multinacional. Mas o céu pede 
sabedoria para avaliar as possibilidades, porque existem outras rotas e outras 
situações que você deve levar em consideração. 

TOURO
21 abr a 20 mai

A dúvida pode atrapalhar o seu crescimento e o seu desenvolvimento pessoal. O 
foco deve estar no seu bem-estar e no desenvolvimento dos seus talentos. É um 
dia em que você deve levar em consideração as responsabilidades envolvidas, mas 
de nenhuma maneira significa que você precisa interromper esse processo. Foque 
mais em si e no que realmente faz sentido em sua vida neste momento atual. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Uma notícia vem para trazer uma nova fase. Essa experiência pode ter uma 
conexão com estudos, viagens internacionais, resolução de documentos 
e, o principal, uma mudança de crenças que limitam o seu progresso. Mas 
é importante permitir que as mudanças aconteçam, desenvolvendo uma 
atitude desapegada frente a novas experiências que se manifestam.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Uma decisão financeira está prestes a ser resolvida. Essa experiência pode ter uma 
conexão direta com com heranças e acertos de contas. Tudo tende a ser resolvido, 
com o objetivo de trazer para a sua jornada uma nova fase. Essa mesma experiência 
pode se tratar da oportunidade de aumentar os seus recursos materiais. Seja 
 flexível e se coloque no lugar do outro para entender os movimentos. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você está numa fase de crescimento, contudo isso pede de você posturas 
diferentes. Libriano, não rejeite o presente que o céu vem trazendo. O seu campo 
de visão ainda pode ser limitado, porque está carregado de crenças limitantes. 
Amplie o seu campo de visão e faça um esforço para conduzir os seus planos de 
uma maneira mais ousada.

LIBRA
23 set a 22 out

Você vai sentir a necessidade de refletir sobre movimentos que tocam o seu 
trabalho ou a sua rotina. Você está numa fase de crescimento, porém existem 
dúvidas. Dedique este dia para avaliar o que é melhor para a sua produtividade e 
como é possível aproveitar as oportunidades para potencializar o seu progresso. 
Não deixe de levar em consideração as suas necessidades emocionais e afetivas.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É um dia importante para questionar quem são os seus verdadeiros amigos. A 
vida te convida a festejar e movimentar ideias que vão ao encontro do que deseja 
o seu coração e a sua satisfação pessoal, mas você pode nutrir dúvidas, porque 
existem limitações emocionais e crenças familiares que podem prejudicá-lo. Faça 
um esforço para enxergar as coisas com mais verdade e liberdade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está em processo de mudança de casa. Essa experiência pode ter uma 
relação direta com a mudança de casa, com a possibilidade de envolver uma 
mudança de cidade ou país. Mas essa mesma experiência pode envolver 
questionamentos internos, tocando de frente novos valores que estão sendo 
inseridos em sua jornada. É essencial viver as suas crenças com qualidade.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É importante questionar a vida como um todo, colocando em destaque o seu 
futuro. Dedique o dia para avaliar como é possível crescer e progredir diante de 
tantas mudanças e possibilidades que surgem. Uma mudança de cidade, país 
ou de valores se torna uma ferramenta importante para o seu desenvolvimento 
profissional. Todo esse processo se reflete diretamente na sua forma de viver.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você passa por um turbilhão de ideias e, com isso, novas crenças estão sendo 
absorvidas. Um curso, uma viagem ou o acesso a outras culturas vêm para 
trazer um novo contexto para a sua jornada. É um bom dia para repensar as 
possibilidades. O céu também traz resoluções de documentos, podendo tocar 
processos judiciais. Coloque o seu foco na direção certa.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você está ao lado de uma pessoa que impulsiona o seu crescimento financeiro? 
Tudo indica que sim, mas o céu pede sabedoria para que você aproveite as 
oportunidades de uma maneira mais efetiva. Valores e crenças desgastadas 
devem ser eliminados. O céu traz soluções financeiras e a prosperidade está 
presente em sua jornada. Seja flexível para modificar o que é necessário. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

YASMIN 
BRUNET 
APOSTA 
EM BIQUÍNI 
CAVADÍSSIMO 
E FÃ SE CHOCA
Yasmin Brunet 
surpreendeu os 
fãs com uma 
publicação nas 
redes sociais 
na manhã desta 
terça-feira (07). 
A modelo, que 
viveu momentos 
caóticos durante 
o Carnaval e 
ficou de fora da 

Grande Rio no Desfile das Campeãs, publicou um 
vídeo onde aparece com um biquíni cavadíssimo.
Yasmin elegeu um biquíni verde da marca Sol 
Brand para exibir o corpão. A parte de cima é 
um top cruzado feito de lycra e que permite 
amarrações de diversas formas, já a de baixo 
é um modelo cortininha ajustável. O top e a 
calcinha podem ser comprados no site oficial da 
empresa por, respectivamente, R$ 168 e R$ 148.

ELIMINADA, KEY ALVES DIZ QUE 
PRETENDE CASAR COM GUSTAVO
Key Alves, a 8ª eliminada do BBB 23, comentou 
sobre a aliança com Gustavo e revelou que 
não pensava em formar casal no programa, 
pois acreditava que isso a prejudicaria.
Porém, a jogadora de vôlei revela: “Ele foi uma 
pessoa que não tem explicação, ele é muito parecido 
comigo”. Na sequência, a ex-sister assiste a um 
VT do relacionamento dos dois e se emociona.
“É o meu sonho casar e ter uma pessoa que 
fique comigo para sempre. Eu tenho certeza 
que vai acontecer um casamento babadeiro 
(...). Vai ser no Rio de Janeiro”, diz a ex-BBB.
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O 
Degusta Copacabana, que 
acontece nos dias 9, 10, 11 
e 12 de março, na Praça do 
Lido, vai promover o 1º Con-

curso Degusta Copacabana de Caipiri-
nha. A ideia é descobrir novos sabores, 
mas principalmente apresentar a caipiri-
nha tradicional, e acima de tudo a perfei-
ta. O torneio é aberto para todos os bar-
tenders que trabalham no setor de bares, 
restaurantes e hotéis do Rio e também 
em outros estados. 

A finalidade desta competição é eleger 
a Melhor Caipirinha Tradicional e Melhor 
Caipirinha Inovação do Ano, apresentada 
no Degusta Copacabana 2023.

O concurso acontece no Degusta 
Copacabana, em meio ao festival que 
vai reunir os melhores bares, restaurantes 
e bistrôs de Copacabana, em sua maio-
ria e conta ainda com representantes gas-
tronômicos de outros bairros. A expecta-
tiva é receber 15 mil pessoas nos 4 dias 
de evento. A proposta do evento é apre-
sentar ao público em forma de degusta-
ção o melhor da gastronomia carioca em 
um só lugar, com bebidinhas, música de 
qualidade, atrações culturais, área kids 
e pet friendly. Mais de 40 participantes, 
entre comidas, produtos gastronômicos, 
cachaças, vinhos, batidas e outros, ocu-
param em torno de 1000m2.

Mas vamos ao concurso. Com apoio 
da Associação Brasileira de Bartenders 
(ABB), Apacerj – cachaças do Rio e patro-
cínio da Abrasel. Para a modalidade Cai-
pirinha Tradicional, cada competidor uti-
lizará em sua receita base original e tra-
dicional registrada na IBA Internatio-
nal. Para a Caipirinha Inovação: é livre 
a criatividade do concorrente. Mantendo 
a cachaça como base e não utilização de 
espuma. Alguns detalhes são importan-
tes: modo de preparo será a forma tradi-
cional montado no próprio copo (mace-
rando o limão e adicionando o açúcar ou 

xarope simples) ou com auxílio de tins e 
mini tins, porém assim, não será batida 
e sim mexida, como descrito na IBA, em 
sua receita original.

Cada competidor terá que executar 
a confecção de 3 cocktails (1 para foto, 
1 para os jurados e 1 para espectadores 
presentes) e terão com o tempo de até 5 
min, para a apresentação. Mais detalhes 
podem ser conferidos no regulamento. 
E o melhor, a inscrição é gratuita. O 1º 
Concurso Degusta Copacabana de Caipi-
rinha, acontecerá durante 4 dias do fes-
tival, divididos em duas fases:

1 - ELIMINATÓRIAS NOS DIAS: 9, 10 e 11 - 
Sempre das 17h às 19h 
2 - DIA 12: a grande final - às 18h

A Cachaça 7 Engenhos será a cachaça 
oficial do concurso, com as linhas: prata, 
cerejeira, carvalho e bálsamo.

Os primeiros três 1º colocados nas 
duas categorias serão premiados com 
valor em espécie:

1º COLOCADO - R$ 700,00
2º COLOCADO - R$ 500,00  
3º COLOCADO - R$ 300,00

O competidor deve enviar a ficha de 
inscrição no site do evento para: circui-
todegustario@gmail.com
>> MAIS DETALHES NO:  
https://degustariooficial.com.br/
regulamento-do-campeonato/ 
https://www.instagram.com/degustario.
oficial/

THIAGO DE BONIS

Degusta Copacabana acontece nos dias 9, 10, 11 e 12 de março

1º Concurso Degusta 
Copacabana de Caipirinha 
acontece na Praça do Lido
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Depois de seis meses de shows 
esgotados por todo o Brasil, o Jota 
Quest anunciou recentemente a nova 
agenda da turnê “Jota25 – De Volta 
ao Novo”. A banda mineira confir-
mou apresentação no dia 13 de maio, 
na Jeunesse Arena.

Os ingressos custam a partir de R$ 
50 e estão à venda pelo site uhuu.com 
e pontos autorizados. Mais informa-
ções no serviço abaixo.

Até agora, o Jota Quest anunciou 
performance em 18 cidades. O show 
passará por pelo menos 12 capitais: 
São Paulo, Salvador, Rio de Janeiro, 
Curitiba, Porto Alegre, Natal, Forta-
leza, João Pessoa, Recife, Florianó-
polis, Brasília e Goiânia.

“Há 25 anos a gente vive esse 
lindo sonho acordados. O lance de 
ter uma banda e sair por aí tocando 
e cantando canções, em si, já seria 
muito incrível, mas a energia que a 
gente está recebendo da galera não 
tem explicação”, comemora Flau-
sino. “Por isso resolvemos estender 
a turnê e registrar um destes gran-
des shows. Será o maior presente de 
aniversário de nossas vidas, e desde 
já, agradecemos geral”, completa o 
vocalista.

SERVIÇO
�����������

Abbraccio Norte Shopping
Endereço: Av. Dom Hélder 
Câmara, 5474, Cachambi, 

Rio de Janeiro/RJ
Horário de funcionamento: 
segunda a quinta-feira, das 
12h às 23h; sexta-feira, das 
12h às 23h30; sábado, das 
11h30 às 23h30 e domingo, 

das 11h30 às 22h.
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�o dia 15 de março é 
celebrado o Dia do 
Consumidor e, para 
comemorar, o Abbrac-
cio, rede inspirada no 

lifestyle italiano, preparou promo-
ções especiais para todo o mês. De 
6 a 31 de março, todos os restauran-
tes da rede pelo Brasil vão disponi-
bilizar massa com bebida por ape-
nas R$ 49,90 no período do jantar. 
Já para o delivery, pedindo um Car-
bonara di Roma, um dos carros-che-
fes da marca, o cliente ganha outro 
por conta da casa.

O Buccatine Spinach, o Filetto 
Maiale e a Lasagna Bolognese são 
as opções de massa que podem 
ser acompanhadas de chopp Stella 
Artois 250ml, refrigerante refil ou 

uma taça de vinho selecionada para 
a oferta, no menu de jantar nos 
restaurantes pelo preço promocio-
nal. O cliente pode escolher entre 
qualquer combinação de massa 
com bebida e variar nesse cardá-
pio durante todo o mês.

O Buccatine Spinach é feito 
com molho Alfredo e espinafre, 
tiras de frango grelhado e finali-
zado com farofinha especial da casa. 
Com o mesmo molho, o Fettuccine 
Filetto Maiale vem acompanhado 
de filet mignon suíno grelhado, 
queijo parmesão, alho poró e um 
toque de queijo gorgonzola. A clás-
sica Lasagna Bolognese é recheada 
com carne moida, queijos especiais 
e molho pomodoro da casa.

Já o Carbonara di Roma, um dos 

ícones do Abbraccio e que estará em 
dobro pelo delivery, é feito com spa-
ghetti ao molho cremoso de parme-
são e pancetta. O cliente pode ainda 
escolher a versão sem ovos. 

“Decidimos expandir o Dia do 
Consumidor para todo o mês de 
março para que os clientes tenham 
ainda mais oportunidades de expe-
rimentar diferentes combinações de 
massas com bebidas, à sua escolha. 
Todas as opções selecionadas são 
carros-chefes do Abbraccio, sejam as 
disponíveis nas unidades físicas ou 
pelo delivery. Queríamos contemplar 
os clientes independente da forma 
que eles desejem viver a experiên-
cia conosco neste período”, conta 
Marisa Palhares, Gerente de Marke-
ting de Abbraccio.

Mês do Consumidor é no 
Abbraccio com menu de jantar 
com bebida por apenas R$49,90
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Musical é protagonizado por um 

dos maiores fenômenos da era digital 
e garante diversão para toda a famí-
lia. Com as participações da Aventu-
reira Vermelha, Aventureira Roxa e 
do Aventureiro Branco, show reforça 
a importância da união, da amizade 
e do amor.

Luccas Neto é um verdadeiro 
sucesso no mundo digital, somando 
mais de 38 milhões de inscritos em 
seu canal oficial do Youtube, ao todo 
são 21 bilhões de visualizações e os 
números só aumentam. O artista 
se apresenta no dia 11 de março no 
Rio de Janeiro, no Qualistage, com 
seu novo musical “Luccas Neto - O 
Bem Vs O Mal”.

Nesse novo show, os aventurei-
ros têm a missão de salvar a “Cidade 
da Alegria” dos vilões. Com a par-
ticipação da Aventureira Verme-
lha, Aventureira Roxa e do Aventu-
reiro Branco, o espetáculo reforça a 
importância da união, da amizade 
e do amor. Nessa aventura, novos 
vilões tentarão estragar os planos 
dos nossos aventureiros que, por 
sua vez, seguirão empenhados na 
realização dos seus sonhos. A saga 
conta ainda com a ajuda mais que 
especial da plateia super-jovem que 

com certeza irá cantar, dançar e se 
divertir.

O show de Luccas Neto é um musi-
cal repleto de efeitos especiais, além 
de muita dança, música e coreogra-
fias. Nosso aventureiro, sempre pre-
ocupado com as lições e seu legado, 
de forma didática e afetiva, demons-
tra desde a importância da união, do 
amor e da amizade, até atitudes sim-
ples do dia a dia como o cuidado com 
a saúde bucal e o respeito ao próximo.
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Luccas Neto em “Luccas Neto - 
O Bem Vs O Mal”

Data: 11 de março (sábado)
Horário: 15h e SESSÃO EXTRA 

- às 18h
Local: Qualistage - Av. Ayrton 

Senna, 3.000 - Via Parque 
Shopping / Barra

Vendas on-line: https://www.
eventim.com.br/artist/luccas-

neto/ 
Gratuidade: crianças de colo 

(até 2 anos incompletos). 
Bilheteria ofi cial no Via Parque 

Shopping 

SERVIÇO
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Opus Entretenimento 
orgulhosamente apresenta Jota 

Quest em “Jota25 – De Volta ao Novo”
Data: 13 de maio (segunda-feira)

Local: Jeunesse Arena - Av. Embaixador 
Abelardo Bueno, 3401 – Barra da 

Tijuca
Abertura dos portões: 22h

Classifi cação: 18 anos

Para o repertório, Flausino, Marco 
Túlio, PJ, Buzelin e Paulinho, escolhe-
ram 25 grandes sucessos que seguem 
embalando a vida de boa parte dos 
brasileiros nessas últimas duas déca-

das e meia como Fácil, Dias Melho-
res, Na Moral, Amor Maior, Encon-
trar Alguém e Só Hoje, além de sin-
gles recentes como A Voz do Cora-
ção, Imprevisível e Te Ver Superar.
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Estima-se que mais de 
dois milhões de empregadas 
domésticas tenham dinheiro a 
receber da Revisão do FGTS. 
Pensando nisso, o Instituto 
Doméstica Legal, em parce-
ria com o Instituto Fundo 
de Garantia do Trabalhador, 
abriu uma ação coletiva para 
que trabalhadores recuperem 
as perdas. O Supremo Tri-
bunal Federal (STF) marcou 
para o dia 20 de abril o jul-
gamento das ações de revisão 
do Fundo. A proposta é que 
o Congresso mude a taxa de 
atualização monetária de TR 
para o INPC. Os interessados 
poderão entrar na ação cole-
tiva até o dia 31.

A pessoa interessada pode 
acessar o site https://www.
domesticalegal.org.br/ e se 
cadastrar. Para participar da 
Ação Coletiva, é necessário 
associar-se à ONG pagando 
uma taxa para as despesas 
iniciais de entrada da ação. 
Antes, o trabalhador pode cal-
cular gratuitamente o valor 
que tem a receber para saber 
se vale a pena participar. Para 
saber o valor correto, o site do 
Instituto Fundo de Garantia 
do Trabalhador disponibiliza 

uma ferramenta que mostra o 
que se tem a receber. A atu-
alização do valor é mensal.

��������������&������
Desde outubro de 2015, 

quando a Lei das Domésti-
cas (Lei Complementar 150) 
entrou em vigor, o emprega-
dor tem a obrigação de reco-
lher o FGTS da empregada. 
Ele deve recolher 8% refe-
rente ao FGTS, mais 3,2% 

da futura multa de 40% em 
caso de demissão sem justa 
causa. Contudo, antes da 
vigência da lei, desde 2000 
o patrão já poderia deposi-
tar de forma voluntária. Com 
base em dados da dados da 
Caixa Econômica Federal 
(CEF), 270 mil empregado-
res já faziam o depósito em 
2015. Nesses casos, muitas 
trabalhadoras teriam cerca 
de R$ 2 mil a receber.

�����'�
O que são essas ações? 

Desde janeiro de 1999 o FGTS 
não repõe as perdas geradas 
pela inflação, porque a atua-
lização monetária é feita pela 
taxa referencial, a TR, que é 
inferior aos índices de infla-
ção. Com isso, o Fundo vem 
registrando perdas sucessi-
vas. Desde maio de 2021 o 
julgamento da questão está 
suspenso no Supremo Tri-

bunal Federal (STF).  ADI 
5090/2014 teve o julgamento 
suspenso pelo governo. Por 
três vezes o julgamento da 
revisão já foi agendado: em 
dezembro de 2019, em maio 
de 2020, e a última em maio 
de 2021, mas será retomado 
no dia 20 de abril. Estima-se 
que as perdas acumuladas nos 
últimos 23 anos cheguem a R$ 
700 bilhões, atingindo cerca de 
100 milhões de trabalhadores. 

Divulgação

Há vagas disponíveis para a unidade Rio de Janeiro

Promessa de campanha do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, o pro-
grama Desenrola, de renegociação de 
dívidas, deve alcançar 37 milhões de 
pessoas. O objetivo é cobrir um total de 
R$ 50 bilhões em débitos. Os detalhes 
foram fechados entre Lula e o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. De acordo 
com o ministro, o programa será lançado 
após a conclusão da plataforma que vai 
reunir devedores e credores.

Para garantir que os juros sejam atra-
entes para quem tem dívidas em atraso, o 
governo fará um aporte de R$ 10 bilhões 
no Fundo de Garantia de Operações 
(FGO).

Trata-se do mesmo fundo garantidor 
usado para abastecer o Pronampe, pro-
grama criado durante a pandemia para 
financiar micro e pequenas empresas. 
Ele será usado para cobrir a inadimplên-

cia nas operações voltadas para quem 
tem renda de até dois salários mínimos.

O programa é uma promessa de cam-
panha do presidente Lula e vai renego-
ciar dívidas de até R$ 5 mil, incluindo 
de beneficiários do Bolsa Família.

A maior parte das dívidas negativa-
das (66,3%) é com varejistas e compa-
nhias de água, gás e telefonia, que deve-
rão participar das negociações.

Os credores só poderão acessar o 
programa se concederem descontos nas 
dívidas, que poderão ser refinanciadas 
em até 60 meses.

O governo, por meio de um fundo, 
vai garantir eventual inadimplência nos 
refinanciamentos, permitindo que o juro 
seja mais baixo.

Segundo Haddad, o fundo garan-
tidor é justamente um dos pontos for-
tes do programa. Ao cobrir o risco de 

não pagamento na baixa renda, o mer-
cado poderia oferecer juros menores a 
este segmento. A partir de dois salários 
mínimos, porém, não haveria cobertura, 
o que tende a deixar os juros maiores.

— Os credores vão entrar num pro-
grama pelo tamanho do desconto que 
se dispuserem a dar para os devedo-
res, justamente aqueles que estão com 
o CPF negativado na Serasa ou empre-
sas semelhantes a essa. O desenvolvi-
mento do sistema vai ser contratado. E 
nós vamos lançar o programa quando o 
sistema estiver pronto — disse.

O ministro afirmou que a proposta 
envolverá uma medida provisória a ser 
aprovada pelo Congresso Nacional. Ele 
explicou que, assim que o desenho for 
fechado, será apresentado a Lula e enca-
minhado ao Legislativo. Haddad infor-
mou que não haverá linha de corte — 

ou seja, todos que estiverem endivida-
dos poderão procurar o programa.

(�����������&��)����� 
O objetivo do programa será renego-

ciar dívidas de até R$ 5 mil, incluindo 
beneficiários do Bolsa Família, e isso 
vai incluir todo tipo de débito, menos 
as dívidas com o setor público. Hoje, a 
maior parte das dívidas negativadas do 
país (66,3%) não é com bancos, e sim 
com varejistas e companhias de água, 
gás e telefonia. As dívidas poderão ser 
refinanciadas em até 60 meses.

A ideia é que bancos, varejistas, com-
panhias de água, luz, telefonia e outras 
empresas participem das negociações. Os 
credores só poderão acessar o programa 
se concederem descontos na dívida. Essa 
será uma condição obrigatória para par-
ticipar do Desenrola.

O Grupo Bradesco Seguros está 
com as inscrições abertas para a nova 
edição do seu Programa de Estágio. 
São centenas de oportunidades neste 
ano de 2023, direcionadas a estudan-
tes de nível superior que se enqua-
drem nos pré-requisitos — para atuar 
em diferentes áreas como: Recur-
sos Humanos, Financeiro, Marke-
ting, Inovação, Comercial, Tecnolo-
gia, Administração, Jurídico, Atua-
rial, entre diversas outras áreas. Há 
vagas disponíveis a unidade do Rio 
de Janeiro. 

As pessoas aprovadas terão a 
oportunidade de vivenciar uma jor-
nada de desenvolvimento, por meio 
da trilha da aprendizagem exclusiva, 

abrangendo além do processo de inte-
gração, etapas de capacitação téc-
nica e comportamental; desenvol-
vida pelo Universeg (Universo do 
Conhecimento do Seguro) e pela Uni-
brad (Universidade Corporativa Bra-
desco), com foco no desenvolvimento 
de habilidades interpessoais para o 
crescimento profissional.

As inscrições podem ser realiza-
das no período até 3 de abril no link 
https://www.ciadetalentos.com.br/
estagiobradescoseguros2023/. O pro-
cesso seletivo abrange ainda as ava-
liações, em abril; dinâmicas de grupo, 
em entre abril e maio; e o processo 
admissional previsto para acontecer 
a partir de junho.

Divulgação

Além do certifi cado de formação, alunos com os melhores desempenhos podem ser absorvidos para trabalhar no Pan



11

Os onze clubes  
processados são:  
Aris Thessaloniki FC (Grécia), 
FC Astana (Cazaquistão), FK 
Borac Banja Luka (Bósnia 
e Herzogovina), CFR 1907 
Cluj (Romênia), Floriana 
FC (Malta), Konyaspor 
(Turquia), FC Kyzyl-Zhar SK 
Petropavlosk (Cazaquistão), D 

NK Olimpija Ljubljana 
(Eslovênia), NK Osijek 
(Croácia), HNK Rijeka 

(Croácia) e 
Valmiera FC 
(Letônia).

RONDA  
DO POVO

DJOKOVIC DESISTE OFICIALMENTE 
DE INDIAN WELLS
Novak Djokovic desistiu oficialmente do Masters 1000 de Indian 
Wells, na Califórnia.
O sérvio teve, no começo do final de semana, seu pedido de 
entrada negado pelo governo americano apesar da pressão do 
US Open e de senadores americanos que inclusive redigiram 
uma carta ao presidente Joe Biden.
Para o lugar do sérvio entrou o georgiano Nikoloz Basilashvili.
Indian Wells começou nesta segunda com o quali e a chave 
principal na quarta.
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Football Australia (FA) e ou-
tras partes interessadas che-
garam a um “consenso esma-
gador” de que um acordo de 

patrocínio da Arábia Saudita para Copa 
do Mundo de futebol feminino não se 
alinha com a sua visão do torneio, disse 
o presidente-executivo da entidade, Ja-
mes Johnson, nesta segunda-feira (6).

Tanto a FA quanto a New Zealand 
Football (Federação da Nova Zelândia) 
disseram no mês passado que não foram 

consultadas pela Fifa após relatos de 
que o Visit Saudi se juntará a marcas 
internacionais como Adidas, Coca-
-Cola e Visa como os principais 
patrocinadores do torneio.

O torneio de 32 equipes, que 
começa em julho, será sediado por Aus-

trália e Nova Zelândia. Johnson disse que 
a FA consultou o Governo 
e parceiros comerciais sobre 
o assunto.

“Foi um consenso esmagador de que 
esta parceria não se alinha com nossa 
visão coletiva para o torneio e fica aquém 
de nossas expectativas”, disse Johnson 
em um comunicado.

“Embora a parceria não tenha sido 
confirmada pela Fifa, com base nas con-
sultas que tivemos com nossa comuni-
dade, as principais partes interessadas 
e nossa própria posição, não ficaríamos 
confortáveis com isso”.

A Fifa se recusou a comentar quando 
contatada pela Reuters.

Os relatos iniciais do acordo de patro-
cínio foram recebidos com críticas con-
tundentes de ex-jogadores e ativistas de 
direitos humanos.

A Anistia Internacional da Austrália 
disse que há uma “ironia” no fato de um 
órgão de turismo saudita patrocinar o tor-
neio feminino, já que as mulheres saudi-
tas “nem podem ter um emprego sem a 
permissão de seu responsável masculino”.

A Uefa está atenta às 
finanças dos clubes euro-
peus. Por meio da Primeira 
Câmara do Órgão de Con-
trole Financeiro de Clubes 
(CFCB), a entidade anun-
ciou que onze times recebe-
ram medidas disciplinares 
devido ao não cumprimento 
dos requisitos de solvência 
(ativos do clube maior do 
que as dívidas) durante esta 
temporada 2022/23.

Após a aprovação do 
novo Regulamento de Licen-
ciamento de Clubes e Sus-
tentabilidade Financeira da 
UEFA em abril de 2022, os 
requisitos de solvência foram 
reforçados e os clubes par-
ticipantes nas competições 
da entidade foram avalia-
dos pela Primeira Câmara 
do CFCB em três ocasiões: 
em julho de 2022 , outubro 
de 2022 e janeiro de 2023.

Os onze clubes processa-
dos são: Aris Thessaloniki FC 
(Grécia), FC Astana (Caza-
quistão), FK Borac Banja 
Luka (Bósnia e Herzogo-
vina), CFR 1907 Cluj (Romê-
nia), Floriana FC (Malta), 
Konyaspor (Turquia), FC 
Kyzyl-Zhar SK Petropavlosk 
(Cazaquistão), D NK Olim-
pija Ljubljana (Eslovênia), 
NK Osijek (Croácia), HNK 
Rijeka (Croácia) e Valmiera 

FC (Letônia).
Entre as decisões ado-

tadas, destaca-se a ameaça 
de exclusão de seis equipas 
das competições europeias, 
entre as quais se destacam 
o romeno Cluj e o croata 
Rijeka. O primeiro deles terá 
duas temporadas para cum-
prir as exigências da Uefa, 
assim como o croata Osijek. 
Os outros times terão mar-
gem menor.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 9 DE MARÇO DE 2023 ESPORTES

Organizadores 
do Mundial 
feminino 
descartam 
patrocínio 
saudita
O torneio de 32 equipes, que começa em julho, 
será sediado por Austrália e Nova Zelândia

Novo regulamento 
foi aprovado em 
abril de 2022

Uefa processa 11 clubes por 
violações financeiras e ameaça 

exclusão de competições

DIVULGAÇÃO

Armador 
Ja Morant

Astro da NBA é afastado 
por tempo indeterminado 
após exibir arma em live
O Memphis Grizzlies anun-

ciou nesta segunda-feira (6) 
que o armador Ja Morant está 
afastado por tempo indetermi-
nado. O jogador, de 23 anos, já 
tinha sido suspenso pela fran-
quia por duas partidas após 
exibir uma arma durante live 
nas redes sociais. 

O episódio da arma na live 
foi a gota d’água para a puni-
ção. Além disso, o armador 
já havia se envolvido em uma 
outra polêmica com armas, 
quando apontou uma pistola 
para um jovem de 17 anos 

depois de um jogo de bas-
quete na rua. 

Após a derrota para o Los 
Angeles Clippers na madru-
gada desta segunda-feira, o 
Grizzlies comunicou que o 
jogador está suspenso por 
tempo indeterminado. Ja 
Morant é o destaque da equipe 
com médias de 27.1 pontos, 
6 rebotes e 8.2 assistências 
por jogo. 

O Memphis Grizzlies é 
o vice-líder da Conferência 
Oeste com 38 vitórias e 25 
derrotas.

Novak Djokovic

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



���� �����	�� ��������	
�������������	
����������	����������

�������	�
�����

	�	��������

	��	
�������
�����
�����������������������������
������ �!���� ���������"���������
���#���$��%����&���!��&��'�������
�����(�)��������������$��������
�����(��*���+���,����!��������
���-��"����������������.��%�����
�����/������0�1�,�������&�������
�����������������)
�!��� ��"����$�� ���#�������
��������������#�!��������.�����
�%���2�����	�����.����#���,��
!������/�����-��"�������������
���.��%����#���������� �!������
������#��"����!���,���!���������
��� �������&��&�������$��%�)�	�
��3��!�("����� ����4����5����$�6)
	������������!$4!���&����,����
������������������������5�!� ���
 �����6#�/����%������������������
���� �!���%����3� ���!�������
��� �����/���������!����!����
("���������������������1����(��
��������������/������0�1�,�����
 �!��������������������)

������
�������	

�����	�

Divulgação

��������	�
����
����
	���

��
�������
���
���	�������


��
������
Faltam poucos dias para o reencon-

tro de Marcelo com a torcida do Flumi-
nense. O lateral-esquerdo, de 34 anos, 
acertou o retorno ao clube que o reve-
lou e será apresentado na próxima sexta-
-feira (10), a partir das 18h30 (de Bra-
sília), no Maracanã. No primeiro dia, a 
torcida tricolor esgotou o Setor Sul do 
estádio, e a diretoria abrirá um novo 
setor para os torcedores marcarem pre-
sença na apresentação do ídolo. 

A ansiedade dos tricolores pelo 
retorno de Marcelo explica a alta pro-
cura. Mais de 21 mil ingressos já foram 
vendidos somente nas primeiras horas. 
Com o Setor Sul esgotado, o Fluminense 
informou que abrirá o Setor Oeste. A 

nova carga estará disponível para os tor-
cedores. Os sócios do clube terão entrada 
gratuita, enquanto o público geral pagará 
R$ 12 (inteira) e R$ 6 (meia). 

Os ingressos para o público geral 
serão vendidos através do site fluminen-
sefc.futebolcard.com. O clube arrecadará 
alimentos não-perecíveis, que deverão 
ser entregues na porta do Maracanã e, 
posteriormente, serão encaminhados 
à instituições de caridade. Os portões 
serão abertos às 18h30. O evento terá 
show do cantor Filipe Ret, às 19h30. 
Na sequência, Marcelo será apresen-
tado para a torcida. 

Marcelo assinou contrato com o Flu-
minense até o fim de 2024, com opção 

de renovação por mais um ano. O joga-
dor retorna ao Brasil após 17 temporadas 
na Europa. O lateral foi o nono reforço 
do clube para 2023. Além dele, o Tri-
color contratou o goleiro Vitor Eudes, 
o zagueiro Vitor Mendes, os laterais 
Guga e Jorge, os meias Giovanni, Lima 
e Gabriel Pirani, e o atacante Keno. 

�Tribunal de Justiça 
do Rio (TJ-RJ) deter-
minou a suspensão 
de torcidas orga-

nizadas do Flamengo e do 
Vasco de eventos esportivos 
por tempo indeterminado. A 
medida é tomada após bri-
gas no último domingo, que 
resultaram na morte de uma 
pessoa, no entorno do está-
dio do Maracanã, onde as 
duas equipes se enfrentaram.

Por decisão do juiz 
Bruno Arthur Mazza Vac-
cari Machado Manfrenatti, 
do Juizado Especial do Tor-
cedor e dos Grandes Eventos 
da Capital, as organizadas 
“Raça Rubro-Negra” e “Tor-
cida Jovem do Flamengo” não 
poderão frequentar jogos do 
Flamengo em todo o país. Os 
torcedores terão de manter 
5km de distância dos está-
dios, caso estejam vestindo 
uniforme ou portando sím-
bolos das organizadas.

O magistrado também 
revogou uma decisão que 
suspendia o afastamento 
“Força Jovem do Vasco” dos 

estádios. Seis integrantes da 
organizada estão proibidos 
de frequentar os jogos. São 
eles: Leandro Scorza Pereira, 
Bruno Pereira Ribeiro, Edu-
ardo José Almeida da Rocha, 
Carlos Alberto Silva Sam-
paio, Tiago da Conceição 
Sobreira, e Gabriel Garcia 
da Rosa.

Horas antes da partida 
entre Flamengo e Vasco, que 
aconteceu às 18h10 do último 
domingo, a Polícia Militar e 
o Corpo de Bombeiros foram 
acionados em razão de diver-
sas brigas que ocorriam nos 
arredores do Maracanã, nas 
regiões de São Cristóvão, 
Mangueira e Tijuca.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde do Rio, 
oito pessoas deram entrada 
na emergência do hospital 
Souza Aguiar, em decorrência 
das brigas. Até o fim da tarde 
desta terça, três delas perma-
neciam internadas - duas em 
estado grave, outra em qua-
dro estável. Um homem não 
resistiu, e acabou morrendo 
depois de ser socorrido.
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O Botafogo tem pendên-

cias quanto ao pagamento do 
Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) com parte 
do elenco e corre o risco de per-
der jogadores na Justiça. Os 
débitos se acumulam desde o 
início do segundo semestre de 
2022. A informação é do “UOL 
Esporte”.

Em lei, é permitido o rom-
pimento do contrato a partir 
do terceiro mês de atraso, o 
que preocupa em meio à situa-
ção delicada do clube na parte 
financeira, como problemas 
com fluxo de caixa e penho-
ras questionadas após a trans-
formação em Sociedade Anô-
nima do Futebol (SAF).

Ainda de acordo com a 

publicação, alguns atletas tam-
bém não receberam valores de 
luvas (prêmio pela assinatura) 
que são diluídos nos contra-
tos, como o zagueiro Adryel-
son, o lateral-esquerdo Marçal 
e o meia Eduardo. Empresários 
também cobram restante do 
pagamento por intermédio de 
negociações, o que tem gerado 
pressão.

Acionista majoritário da 
SAF alvinegra, o empresá-
rio estadunidense John Tex-
tor teria recebido tais informa-
ções recentemente e avisado 
que a situação será normali-
zada ainda neste mês, com uma 
das parcelas da venda do ata-
cante Jeffinho para o Lyon, da 
França.

John Textor comunicou que situação será solucionada neste mês

Divulgação
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Os torcedores terão de manter 5km de distância dos estádios, caso estejam 
vestindo uniforme ou portando símbolos das organizadas


